

NOTICIAS JURÍDICAS

Vacantes en 218 juzgados

El Consejo General del Poder Judicial ya tiene listo el concurso de provisión de vacantes de los 218 juzgados que, en la actualidad, se encuentran pendientes del nombramiento de nuevo titular.

Será el mes que viene cuando los nuevos jueces ocuparán sus plazas, lo que permitirá a los que ejercen funciones interinamente, como Mercedes Alaya y Pablo Ruz, entre otros, poder irse a sus nuevos destinos. Cataluña, con 42 vacantes, es la Comunidad con más plazas.

Más control para notarios

La subsecretaria de Justicia, Áurea Roldán, ha anunciado que los notarios van a tener un mayor control sobre las cláusulas abusivas en los contratos "otorgados o elevados a instrumento público".

Lo que no ha concretado la subsecretaria es en qué texto legislativo se va a incorporar esta iniciativa, si en la reforma de la Ley de Enjuiciamiento Civil que se está elaborando en el Ministerio o en el proyecto de Ley de Jurisdicción Voluntaria, también en fase de elaboración.

Más protestas

La Junta de Gobierno de los colegios de abogados de Madrid y Alcalá de Henares han decidido adherirse a las iniciativas que se van a llevar a cabo desde el Consejo General de la Abogacía para protestar por la situación que atraviesan los turnos de oficio en las diferentes Comunidades Autónomas.

El pasado 9 de marzo comenzaron las acciones para reivindicar una justicia de calidad que garantice los derechos fundamentales de los sectores sociales más vulnerables.

Premio Abogados

'La Mediadora', de Jesús Sánchez Adalid, ha sido la novela ganadora del Premio Abogados de Novela en su sexta edición de 2015.

Este premio lo convocan conjuntamente el Consejo General de la Abogacía, la Mutualidad de la Abogacía y Ediciones Martínez Roca del grupo Planeta.

El autor dejó la judicatura para dedicarse al sacerdocio. Es párroco del pueblo extremeño de Alange y dice que "su novela identifica todo el tiempo en que nos ha tocado vivir".

El Parlamento ya estudia el proyecto de L. E. Criminal

Investigados por imputados, límite de seis meses para instrucciones de casos sencillos, y 18 para los más complejos, y la regularización de la interceptación de comunicaciones son tres de los principales aspectos del proyecto de Ley de Enjuiciamiento Criminal que ya se encuentra en el Congreso de los Diputados.

La judicatura ha recibido con ciertas reservas este proyecto de Ley sobre todo en lo que se refiere a los plazos para llevar a cabo la instrucción.



Rafael Catalá, ministro de Justicia.

Registro Civil de pago

El Gobierno está negociando con los registradores mercantiles nuevos aranceles y nuevas gestiones que los ciudadanos deberán pagar para compensarles por la asunción de la gestión del Registro Civil. Así aparece en documentos internos del Ministerio de Justicia. La fórmula que piensan utilizar en el departamento de Rafael Catalá es la de las enmiendas al proyecto de ley de medidas de reforma administrativa en el ámbito de la Administración de Justicia y del Registro Civil.

El ICAM y el arbitraje

El Colegio de Abogados de Madrid albergará la secretaría general del Centro Iberoamericano de Arbitraje. Tras el acuerdo alcanzado en una reunión celebrada en Buenos Aires, se ha decidido, también, que el presidente del CIAR sea el ex decano del colegio, Luis Martí Mingarro. El CIAR es un centro privado encargado de resolver extrajudicialmente los conflictos. Tiene rango de corte internacional de arbitraje y dependerá funcionalmente del ICAM.

El duro turno de oficio

Los abogados del turno de oficio madrileño viven un auténtico 'via crucis'. Así se expresó la decana del ICAM, Sonia Gumpert, en su comparecencia en la Asamblea de Madrid donde se debatía una pregunta de UP y D sobre las condiciones de trabajo de estos letrados. Horas de trabajo que se cobran a dos euros, y retrasos en los cobros que hacen que todavía se les deban los servicios de los dos últimos trimestres de 2014 son sus problemas más urgentes.

Los vascos y los notarios

Cerca de 270.000 ciudadanos vascos acudieron, en 2014, a los 102 notarios colegiados en la Comunidad Autónoma Vasca, según ha informado el Consejo General del Notariado. Es el resultado más notable de la campaña que el Consejo lleva a cabo en todo el territorio español y cuyo principal exponente es la publicación de un tríptico en el que se difunde el papel y los servicios que ofrecen las notarías. Un papel de asesoramiento al consumidor.

La Brigada Tuitera llevará a cabo nuevas acciones

La 'Brigada Tuitera', un grupo de presión que cuenta con el apoyo de unos 8.000 abogados en toda España, reconoce que la supresión de las tasas judiciales para las personas físicas "es un paso importante" pero insuficiente para lograr el acceso universal a la Justicia. De ahí que su principal dirigente, el decano del Colegio de Abogados de Cartagena, Carlos Muelas, haya dicho que van a continuar en la lucha "hasta la total supresión de la Ley 10/2014".

Las próximas iniciativas que llevarán a cabo los miembros de la 'Brigada Tuitera' se refieren a la situación en que viven los abogados del turno de oficio y la Ley de Justicia Gratuita.

